

PRECIOS DE SUSCRICION
 Santander, un mes. Pts 1-75
 y un trimestre 4-75
 Provincias, 3 meses 5-25
 Ultramar, 6 meses 25
 Extranjero, 6 meses 18
 Números sueltos, 5 céntimos.

La Voz Montañesa

REDACCION Y ADMINISTRACION
 San Francisco, 29, bajo.
 Se admiten anuncios y comunicados á precios convencionales.
 La correspondencia dirijase al Director.
 Números sueltos, 5 céntimos.

TERCERA ÉPOCA.—AÑO XII.

SANTANDER.—Sábado 25 de Octubre de 1884

NUM. 2953

Don Restituto Collantes Obregon

Licenciado en Derecho Civil y Canónico
 y Abogado del Ilustre Colegio de Burgos
 ha fijado su residencia en esta ciudad de Santander y abierto bufete en la calle de Calderon, número 7, principal.

OSTRAS

De la compañía Ostrícola de Santander, procedentes de esta bahía y de la de Santoña, se venden en esta ciudad en el café Suizo y en el establecimiento de don Manuel Gallo, en Boó.

DON JOSÉ BERNAL Y MARTINEZ, procurador de los tribunales y agente de negocios, se ha establecido en esta ciudad, Ruamajor, 25, bajo, y ofrece sus servicios al ilustrado público de la capital y provincia.

Un buen negocio

Se traspa un ALMACEN DE ULTRAMARINOS bien surtido y de los más acreditados y céntricos de la ciudad.
 Para más informes en la platería del señor Peiró, calle de San Francisco.

ANUNCIO

La fábrica de mosaicos, Paseo del Alta, núm. 59, de don Rafael Gracia, que hace algun tiempo ha estado parada por los inconvenientes que tenia para recibir de Francia las primeras materias á causa del cólera, ha vuelto á funcionar, y hoy cuenta ya con existencias para atender los pedidos que se la hagan.
 Para los pedidos dirigirse á don Rafael Gracia, tejería y alfarería, Paseo del Alta, 59.

UN TRIUNFO DE LA ALCALDIA

En el número correspondiente al domingo último expusimos algunas consideraciones ligerísimas, sugeridas por la lectura de una propuesta de la alcaldía que quedó sobre la mesa en la sesión celebrada por el ayuntamiento el día 17 del corriente mes.

En la celebrada ayer acordó el ayuntamiento de conformidad con lo propuesto por el señor alcalde, decidiéndose, por tanto, instalar el proyectado matadero, que ha de construirse con los fondos que produzca la venta del teatro, en unos terrenos situados al final de la Alameda Segunda.

Si alguno no recurre contra el mencionado acuerdo, será un hecho, contra nuestras esperanzas, el proyecto del señor alcalde, que nosotros combatimos por creerle perjudicial á los intereses locales, entre otras razones que ya hemos expuesto, porque ha de causar detestable efecto la instalacion de un edificio destinado á matadero en las inmediaciones del mejor paseo de Santander, del sitio que por su extension y por sus condiciones está llamado á ser uno de los mejores ornamentos de la poblacion, cuando con la próxima venida de las aguas de la Molina se hagan allí las mejoras á que tanto se prestan los amenos jardines y todos los alrededores del edificio destinado á exposicion ganadera, y especialmente el paseo mismo porque siempre, por mucho esmero y aseo que se procure, es lugar de inmundicia y foco de fetidez un matadero, por lo cual consideramos nosotros que deben construirse esos edificios fuera del radio de la poblacion, cuando posible fuere, y al Norte de ella cuando los vientos del Sur son tan frecuentes como en Santander.

Pero prescindiendo de esta última condicion—ya que el ayuntamiento no encontró medio de instalar el matadero al Norte—sitios hay en nuestro concepto más convenientes que ese por que se decide el ayuntamiento, y que llenan todas las demás condiciones, no perjudicando, sobre todo, al paseo de la Alameda Segunda.

Hay una hondonada en el sitio llamado Pro-nillo, donde estaria perfectamente instalado el matadero. No se hallaría tan al Sur como en el sitio elegido, y además estaria, por las condiciones topográficas de aquel lugar, muy resguardado de ese viento que ha de ser uno de los muchos inconvenientes que reuna la instalacion proyectada.

¿Qué razon hubo para no acordar la instalacion del nuevo matadero en ese prado, sobrante de los que adquirió la sociedad de abastecimiento de aguas para la obra del depósito?

Creemos nosotros que esa sociedad no hubiera opuesto grandes dificultades al ayuntamiento para la adquisicion de un terreno que no podrá utilizar ella, porque no le es necesario para las obras que tiene á su cargo, y que la corporacion municipal hubiera podido adquirirle á poca costa, puesto que la sociedad mencionada no es una sociedad mercantil, y de todas suertes porque el ayuntamiento tiene, dentro de la ley, medios para adquirir los terrenos particulares necesarios para una obra municipal, pagándolos solo en su justo valor.

Pero la corporacion municipal ha juzgado, sin duda, más conveniente para los intereses que tiene á su cargo, aprobar la propuesta del alcalde, desatendida en nuestro concepto, por más que reconocemos en el presidente del ayuntamiento la más sana intencion. Solo nos resta, pues, deplorar este acuerdo por los motivos que mencionábamos en nuestro artículo del domingo, guiados

por el interés que nos merecen los asuntos locales, en los que siempre hemos prescindido de diferencias políticas ó del espíritu de oposicion.

Ecos políticos

Los conservadores de Zaragoza no andan contentos con la situacion.

El gobernador de aquella provincia ha tenido que llamarles á su despacho para tratar una cuestion política que no se sabe cuál sea.

Lo que se sabe, porque *La Derecha* de Zaragoza lo dice con bastante claridad, es que algunos conservadores proyectan pasarse al moderantismo histórico, aprovechando la primera ocasion que se presente para hacer declaraciones públicas en este sentido.

Que vengan diciendo ahora que esto no amenaza ruina.
 ¡Buena está la disciplina en la grey conservadora!

A juicio de *La Izquierda Dinástica* que, segun dice, domina en este momento todo el tablero de la política española, solo del movimiento de una pieza depende el jaque-mate.

Y añade *El Liberal*:
 «De una pieza nada más?
 Nosotros creiamos que los generales Serrano y Lopez Dominguez—cuyo órgano es dicho periódico—eran dos piezas...
 ¡Y buenas!»

En efecto, buenas son;
 ¡pero es mucho mejor la observacion!

Cuatro cosas que no hay manera de averiguar, segun *La Iberia*.

Hélas aquí:
 1.ª Sobre qué base se han arreglado las diferencias con la Santa Sede.

2.ª Qué actitud se va á observar en la conferencia de Berlin.

3.ª Si se ha pagado ó no el primer plazo á la compañía *Forges et Chantiers*.

4.ª Por qué ha dimitido el dignísimo general Castillo.»

Pues todo eso se averigua preguntándose á los periódicos ministeriales, los cuales contestarán, probablemente:

1.º Que las diferencias con la Santa Sede se han arreglado sobre la base de que por palabra más ó menos no se ha de reñir.

2.º Que la actitud que se va á observar en la conferencia de Berlin es una actitud académica.

3.º Que la compañía de *Forges et Chantiers* es á la que se debe preguntar si la han pagado ó no el primer plazo.

4.º Que el dignísimo general Castillo ha dimitido porque le ha dado la gana.

Si los periódicos ministeriales no contestan todo esto, precisamente, caso de que se dignen contestar, vendrá á ser una cosa muy parecida.

Variaciones sobre el tema del día:

«Circulan rumores sobre agitacion carlista. Nuestras autoridades están prevenidas, y cualquiera intencion quedará sofocada rápidamente y castigados sus promovedores.

Parece que la autoridad ha tenido noticia de algun supuesto cabecilla, á quien ha llamado y prevenido.
 Dícese que hay uniformes y que se han repartido cargos importantes.»

Esto lo dice un periódico de Valencia.

Mientras tanto la prensa carlista continúa indignándose de las infames maquinaciones que se emplean para engañar á sus correligionarios.

Y á todo esto, el señor Cánovas tan imperturbable.

Afortunadamente, el país liberal se basta y se sobra para defenderse de los carlistas en caso necesario.

Si así no fuera, aviados estábamos con la garantía de los conservadores.

¡Hombre... hombre!

La Union ha descubierto que el señor Ruíz Zorrilla fué carlista en sus mocedades.

¡Qué cosas descubre *La Union*!
 El mejor día va á descubrir que Pidal fué en sus primeros años apóstol curandero.

¡Quién habia de decir á los fusionistas que hasta las irregularidades de ahora se las habian de cargar en cuenta los conservadores!

Y si no, carta canta. Dice *El Estandarte*:
 «Todos los periódicos de oposicion vienen hablando de un fraude cometido en la aduana de la Habana de bastante consideracion; y, en efecto, son nuestras noticias; pero los complicados son exclusivamente empleados enviados allí por el gobierno fusionista, y á estas horas están sometidos á los tribunales.»

—¡Chúpate esa! habrá dicho *El Estandarte* para su capote despues de escribir eso.

Y los fusionistas dirán como el negro de *El último mono*:
 Aguantate cachete y calla, si te dan otro será peor.

Se ha confirmado la noticia que nos trasmitió nuestro corresponsal telegráfico respecto á haberse fugado de las Baleares los cabecillas Maceo y Castillo.

A propósito de este asunto dice *El Correo*, de Madrid, lo siguiente:

«Segun nuestras noticias, el gobierno sabe desde ayer mañana, quizá desde anteaer, la fuga del cabecilla Maceo, y la supo por uno de nuestros cónsules de Africa, sorprendiéndole tanto, que telegrafió entonces á las autoridades de las Baleares, las cuales, en efecto, se enteraron á posteriori, confirmando la noticia de la fuga.»

No se puede negar que está bien servido el gobierno.

Eso de no haberse enterado las autoridades de las Baleares de la fuga de los cabecillas cubanos hasta despues de saberlo el gobierno por uno de nuestros cónsules en Africa, es de primer orden.

Si no premia el gobierno á las autoridades de la isla por su celo y su prevision, no hay justicia en la tierra.

El arzobispo de Burdeos acaba de condenar solemnemente la lectura de una obra escrita por un tal Maynard, cura, contra el obispo Monseñor Dupanloup.

Pues bien; *El Siglo Futuro* se pone de parte del presbítero Maynard, y no solo le aplaude, sino que extracta trozos enteros de su obra.

Y dice *El Progreso* muy oportunamente:

«Ahora bien; si *El Siglo Futuro* recomienda y extracta una obra condenada por un prelado, ¿qué caso hemos de hacer nosotros de las frecuentes prohibiciones que de libros y periódicos hacen los prelados españoles?»

Muy bien dicho. Más pronto se coge á un neo que á un cojo.

¡Ah, hipócritas, hipócritas! Vosotros mismos os encargais de patentizar que no sois defensores del catolicismo por devocion, sino por cálculo!

Noticias telegráficas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

El cólera

PARIS 23.—Se confirma la aparicion del cólera en Iport, cerca de Ruan.

En el espacio de ocho días han ocurrido doce casos y seis defunciones.

De la investigacion que se ha abierto resulta que la epidemia fué llevada allí por un marino procedente de Cette.

Se han tomado precauciones para evitar la propagacion del mal.

Proyecto de linea telegráfica

LÓNERES 23.—El *Daily-News* dice que se han hecho proposiciones al gobierno inglés para unir telegráficamente sus colonias del Africa occidental con la Metrópoli.

Desórdenes en Irlanda

DUBLIN 23.—Ayer, con motivo de un meeting á favor de la reforma electoral, ocurrieron graves desórdenes en Portadown.

El putipudo señor Dickson quedó gravemente herido de una pedrada.

Noticias de Paris

PARIS 23.—Mañana volverá á reunirse la comision de la Cámara de diputados encargada de emitir dictámen acerca del aumento de derechos sobre el ganado extranjero.

Aunque la mayoría de dicha comision no es favorable á dicho aumento, este asunto no dará lugar á ningun incidente político, porque el gobierno no lo hará cuestion de gabinete.

Segun noticias de los departamentos marítimos, se activan los aprestos navales con destino al Tonkin.

En el Consejo de ministros celebrado hoy se ha tratado de la cuestion de los ferro-carriles, la cual ofrece bastantes dificultades, considerándose dudoso un próximo acuerdo entre el gobierno y las compañías.

También se ha tratado de la necesidad de introducir economías en el presupuesto para aminorar algun tanto el déficit. Entre otras economías, se trata de reducir el número de direcciones generales, simplificando la administracion.

Carta de Madrid.

23 de Octubre 1884.

Mi estimado compañero: Han resultado completamente falsos los rumores que circularon anoche respecto al estado de la salud pública en Madrid. Es cierto que en la sala de observacion del hospital provincial dos sugetos convalecientes ya, se sintieron atacados de un fuerte cólico, falleciendo á las pocas horas; pero del informe de los facultativos, despues de verificada la autopsia, resulta, que la muerte de ambos individuos fué ocasionada por una enteritis.

Con objeto de evitar la alarma que estos rumores iban á causar en la Península y fuera de ella, anoche se circularon infinidad de telegramas, así á los gobernadores civiles como á nuestros cónsules en el extranjero. Conste, pues, que en Madrid la salud pública es inmejorable, y que sin los excesos cometidos en la alimentacion por los dos convalecientes del hospital general, no hubiera habido que lamentar su muerte, ni á nadie se le hubiera ocurrido que el huésped asiático se hallaba entre nosotros.

La noticia anunciada anoche por un periódico de que el cabecilla cubano Maceo se habia fugado de las islas Baleares, era negada en los centros gubernativos; pero, por desgracia, se ha confirmado plenamente. Con Maceo se fugaron dos cabecillas más, y todos ellos han desembarcado en Argel, desde donde tomarán rumbo á Francia ó Inglaterra para desde allí dirigirse al antiguo campo de sus hazañas, ó á Nueva-York, donde los habitantes están hoy más crecidos que nunca. No se comprende la negligencia de las autoridades de las islas Baleares, por cuya razon á nadie ha sorprendido el anunciado relevo del capitán general, que, segun la version de unos, se ha acordado hoy en Consejo, y segun la de otros, no ha hecho más que indicarse.

También se ha puesto hoy á la firma del rey el nombramiento del capitán general de Puerto-Rico á favor del general Daban, actual capitán general de Zaragoza, debiendo sustituir á este en el mando que deja vacante el general Goyeneche.

En el Consejo se ha tratado de la conferencia de Berlin, habiéndose nombrado para que represente á España en dicho acto el conde de Benomar. Se dió cuenta del programa de la conferencia y con este motivo parece que el señor Cánovas desarrolló en un elocuente discurso cuáles serian los puntos de vista de España en el acto de que se trata, que son los mismos apuntados anoche por la prensa oficiosa.

Pasado mañana saldrá con direccion á Sevilla el ex-ministro de Gracia y Justicia, señor Linares Rivas, quien se propone acompañar en su excursion por las principales poblaciones de Andalucía al general Lopez Dominguez. Segun he oido en un círculo de izquierdistas, todos los expedicionarios se proponen estar de vuelta en Madrid para el día 3 ó 4 de Noviembre, con objeto de que el día 9 pueda emprender el general su viaje á Murcia y Valencia.

Un periódico da hoy la noticia, ya indicada por algun otro, de que entre el gobierno de España y el de Rusia se siguen activas negociaciones para ajustar un tratado de comercio y navegacion. Hasta ahora parece que se adelanta poco en este camino, pero el gobierno del czar no acepta el principio de tarifas convencionales añejas; sin embargo, comentando lo anteriormente expuesto, he oido decir á un amigo del señor El-duayen, que es posible que el tratado se lleve á cabo en condiciones muy ventajosas para España.

Hoy se ha comentado en los círculos fusionistas el que el señor Montero Ríos (don Eugenio) no acudiera anoche á la estacion del Mediodía á despedir al general Lopez Dominguez. Los amigos de ambos querian explicar y aun atenuar la falta, diciendo que ocupaciones del momento le habian impedido al señor Montero acudir á la estacion, como era su propósito; por desgracia para los que así se expresaban, no faltó quien viera al ex-ministro de Gracia y Justicia, á la hora de la salida del tren de Andalucía, pasando tranquilamente por uno de los sitios más públicos de esta corte.

Se habla mucho de la reforma de la legislacion de clases pasivas. Parece que se creará una comision especial que proponga al gobierno un proyecto de ley general de las mismas clases.

En los círculos políticos ha habido esta tarde bastante animacion; pero no tanta como en las carreras de caballos, que han estado muy concurridas.

De usted afectísimo, *El Corresponsal*.

AYUNTAMIENTO

Extracto de la sesion SUBSIDIARIA celebrada ayer.

Concurrieron á ella los señores Bolado, Marañá (don E.), Garcés, San Juan, Soto Herrera, Lanza, A. Soto, Reguera, Marañá (don T.), A. Celis y Espina.

Leida el acta de la anterior fué aprobada.

Pidió la palabra para despues del despacho ordinario el señor Marañá (don E.)

La corporacion manifestó quedar enterada de una comunicacion de la primera autoridad de la provincia dando cuenta de haber desestimado el recurso de alzada interpuesto por doña Luisa Gomez, viuda de Ceballos, contra el acuerdo del ayuntamiento referente á la elevacion de una chimenea en una fábrica de refinacion de azúcar, situada en la calle del Rubio.

Pasó á la comision respectiva un escrito del señor delegado de Hacienda, encareciendo la necesidad de que el ayuntamiento satisfaga la cantidad que adeuda, evitando de esta manera el procedimiento consignativo contra el mismo.

Se cursó á la comision de Obras para que, en vista del informe que emita, se conteste al ministro de la Guerra, un escrito del director gerente de la sociedad de Abastecimiento de aguas referente á las obras necesarias para surtir de aquel líquido al cuartel que ha de edificar se

prado de San Roque.

Por unanimidad se aprobó la moción de la alcaldía, relativa al sitio que ha de ocupar el edificio destinado á matadero público, que, como saben nuestros lectores, es al final de la Segunda Alameda, ó sea lindando con los merenderos que se hallan situados en Cuatro Caminos.

Conforme con el dictámen emitido por la comisión de Obras, se autorizó á don Francisco Bustamante para instalar unos miradores en la casa que está reedificando en la calle de Atarazanas.

De la comisión de Policía se aprobó el informe acerca de la solicitud de don José Fernandez, comerciante en pequeña escala, autorizándole para establecer un puesto, durante un mes, frente al establecimiento que en la Ribera tiene situado don Vicente Campos; y quedó sobre la mesa, á petición del señor Marañón (don E.), el relativo á la adquisición de impermeables con destino á los porteros del municipio.

Se declaró desierta la subasta verificada para la adquisición de las esclavinas impermeables, acordándose: primero, que pasara este asunto á la comisión de Policía para que, en su día, proponga, pero despues de haberse manifestado por el señor Reguera que las mencionadas esclavinas eran inútiles, se acordó definitivamente dejar al olvido este acuerdo.

A don Cándido Lería se le adjudicó la subasta de los capotes con destino á los guardias municipales. Este industrial se compromete á entregar los capotes por la cantidad de 55 pesetas cada uno.

Se autorizó á don Manuel Velarde para reformar una casa que de su propiedad se halla enclavada en la calle de Carlos III, y se aprobó la subasta á favor de don Simon Ignacio de las Alcantarillas en la zona de Maliaño.

El señor Marañón (don E.), que había pedido la palabra para despues del despacho ordinario, manifestó que las obras que para la fuente inaugural se están ejecutando en la Segunda Alameda adelantan rápidamente. Agregó el mismo señor que se habían cortado en aquel sitio algunos chopos con el objeto de que presente la obra mejor aspecto.

Los concejales manifestaron quedar enterados. Se levantó la sesión á las siete y cuarenta y cinco minutos.

Nota. A juzgar por lo que presenciámos anoche, el ayuntamiento se propone hacer economías, y ha comenzado por reducir el papel destinado para la tribuna de la prensa.

Noticias

Anoche estuvo á punto de ocurrir alguna desgracia en la calle de Bocado.

En el centro de aquella calle se habían levantado, no sabemos con qué motivo, algunos adoquines, pero sin tener la precaucion el autor de aquella obra de colocar un farol anunciando el peligro.

Un carruaje que pasaba por aquel sitio estuvo á punto de volcar, pero, afortunadamente, no sucedió, debido á la prudencia del cochero. Este fué arrojado del pescante, teniendo la fortuna de caer de pié.

La misma suerte hubieran seguido otros carruajes, si varias personas que se hallaban en aquel punto no les hubiesen prevenido de aquel peligro.

Llamamos la atención de la autoridad local para que en lo sucesivo evite tales descuidos.

Ayer mañana entró en nuestro puerto, remolcado por el vapor *Hércules*, el bergantin-goleta denominado *Santiurde*, de esta matrícula, que, á consecuencia de un fuerte temporal, desbarboló, y remolcado por el vapor *Covadonga* pudo tomar el puerto de Rivadeo el año último, en donde ha permanecido hasta la fecha.

El *Santiurde* lo mandaba en aquella ocasion el bizarro marino don Lorenzo Gomez, tercer oficial que se salvó del naufragio del vapor *Gijón*.

Entre los tripulantes de dos lanchas de este puerto que se hallaban ayer á la pesca de sardina, se armó tal *cisca* de pedradas, que resultó lesionado en la cabeza uno de los patrones.

La *Gaceta* de ayer publica un real decreto creando una comisión especial para que formule un proyecto de ley general de clases pasivas.

Los individuos inscritos en las industrias de mar de esta provincia que en el año próximo de 1885 cumplen veinte años de edad, y que con arreglo á la ley de 7 de Enero de 1877 tienen obligación de servir en los buques de la armada, y, por tanto, deben ser eliminados del sorteo que verifiquen los ayuntamientos, ascienden á 107 individuos, en esta forma: 40 á esta población, 25 á Laredo, 22 á Castro-Urdiales, 7 á Santoña, 7 á Suances y 6 á San Vicente de la Barquera.

Sentencias

Marcelino y Waldo Zorrilla y Nicolás Céspedes, según sentencia publicada ayer en la sección primera de esta audiencia, han sido declarados absueltos libremente.

Segun sentencia publicada ayer en la misma sección, Vicente Alonso Pardo, por hurto de un traje compuesto de chaqueta, chaleco y pantalón, ha sido condenado á dos meses y un día de arresto mayor y accesorias.

Esta causa no se ha visto en juicio oral y público por haberse conformado el procesado con la petición fiscal.

Dolores Campo, por hurto de una manta, según sentencia publicada ayer en la sección segunda de esta audiencia, ha sido condenada á la pena de tres meses y un día de arresto mayor y accesorias.

La Sala segunda del Tribunal Supremo, en el recurso de casacion por infracción de ley interpuesto por Francisco de Gonzalez y Gonzalez contra la sentencia dictada en la sección primera de esta audiencia en la causa seguida al mismo por homicidio, ha declarado desestimado el mencionado recurso, condenando en las costas al recurrente.

Hoy se verá en la sección primera de esta audiencia la causa procedente del juzgado de Torrelavega contra Ramon Oslé y su mujer, por injurias.

La representación de los procesados Adolfo, Pedro y Nicolás Valle en la querrela sobre injurias seguida á los mismos por Rafael Rodriguez y su mujer Basilia Espino, vecinos todos de Santoña, ha presentado á la sección primera de esta audiencia un escrito preparando el recurso de casacion contra la sentencia dictada por quebrantamiento de forma y anunciando desde luego el de infracción de ley.

Ha regresado á esta población, procedente de Madrid, en donde ha permanecido algunos días, el señor fiscal de esta audiencia don Juan Lopez Serrano.

Ha sido destinado á la reserva de Santoña el alférez don Raimundo Jimenez.

Plaza de Toros

Mañana á las tres y media de la tarde se verificará en la plaza de Toros una sorprendente y extraordinaria funcion, en la que tomará parte el célebre y arrojado aeronauta Henry Beudet, que ascenderá en un globo ejecutando en su viaje difíciles ejercicios gimnásticos.

El empresario es Mr. J. Alexandre, creador y organizador de grandes corridas de obstáculos del hipódromo de París.

Hé aquí el órden del espectáculo: A las tres y media.—Estudio de las corrientes aéreas por una flotilla de globos pilotos lanzados por el ingeniero aeronauta Mr. Poggy.

A las tres y tres cuartos.—Preparacion de la *Derniere Cartuche* y de sus accesorios.

A las cuatro.—Entrada precipitada de los corredores para la grande corrida de obstáculos, y dificultades.

A las cuatro y media.—Alimentación del aerostato por el ingeniero aeronauta Mr. Poggy, con asistencia de 40 personas, por un nuevo y rápido procedimiento.

A las cinco en punto.—La *Derniere Cartuche* romperá sus amarras para elevarse sobre un simple trapecio volante.

Los precios de entrada son los siguientes: Tendido de sol, 2 reales; ídem de sombra, 4; palcos de sombra con 10 entradas, 50; íd. de sol con 10 íd., 30.

El despacho de billetes estará abierto desde las nueve de la mañana á la una de la tarde en la estación del tranvía al Sardinero.

No dudamos que si la tarde se presenta buena, la plaza de Toros estará concurridísima.

El sargento segundo de la guardia civil, don Baldomero Campuzano Hermosa, ha sido destinado á esta comandancia.

Una anomalía

Llamaba ayer la atención de los que pasaban por el muelle una de esas cosas que no tienen explicacion posible por lo estupidas.

Cinco gabarras llenas del fango que está extrayendo junto al varf de la Monja la nueva draga, se encontraban echando su contenido al agua en el Banco del Bergantin y al lado precisamente de la otra draga ocupada en extraer arena de aquel sitio.

El hecho era verdaderamente tan anómalo que nadie se lo explicaba, dando lugar á multitud de comentarios y de censuras á la junta de Obras del Puerto y á la autoridad de marina.

Parece ser que interrogado un individuo de la junta acerca del asunto, contestó que esa operacion se hacia porque, arrojando al mar las basuras extraídas de la dársena en la inmediacion á la draga que estaba en el banco del Bergantin, esta las sacaría luego y las trasportaría fuera del puerto, operacion que le sale más barata á la Junta que la de trasportar dicha basura desde las barcazas á los gánguiles.

Como se ve, la explicacion no puede ser más satisfactoria.

Es decir, que es más barato arrojar al agua la basura para que la draga la vuelva á sacar y la deposite en los gánguiles, que arrimar á estos las gabarras y depositar su contenido en ellos directamente.

Pues, señor, ya vemos que no iban tan desca-

minados los vecinos de Villalon cuando se empeñaban en meter una viga atravesada por la puerta de la iglesia.

Y que no supo lo que se hizo el que les indicó que era más fácil meterla de punta!

La causa de Reinosa

Ayer ingresó en esta audiencia de lo criminal la causa de parricidio, procedente de Reinosa, contra Simon Postigo y Petra Fernandez, mujer del interfecto.

Defenderá á los procesados nuestro querido amigo el reputado juriscónsul don Restituto Collantes, que, como saben nuestros lectores, defendió en Búrgos á LA VOZ MONTAÑESA en la célebre querrela que se nos siguió por 25 abogados de este ilustre Colegio.

El representante de los procesados es el inteligente y activo procurador don José Bernal.

Esta causa, por las circunstancias especiales que el hecho reviste, está llamada á tener, por lo menos, tanta resonancia como la famosa de Miera.

Hace mucho tiempo que no se había visto en esta población regresar las lanchas de pesca con tantas sardinas como ayer.

Una de aquellas embarcaciones traía á su bordo 36 millares de aquel sabroso pescado, que fué vendido seguidamente al fabricante don Juan Miguel á siete duros millar.

¡Deseamos á los pescadores muchos dias como el de ayer!

La abnegacion de un perro

Una correspondencia de Ocean, Nueva-York, nos comunica que el perro de Terranova Hecker, perteneciente al hotel San Telmo, cerca de la aldea de Eldred, Pensilvania, era célebre en toda la comarca hullera por su fuerza extraordinaria y su inteligencia casi humana.

Hecker tenía una predileccion especial por el *mandadero* del hotel, hombre de baja estatura, de excelente corazon y muy aficionado al whiskey.

El perro dormía en un aposento contiguo al cuarto del *mandadero*.

Cuando noches atrás se acostó este más borracho que de costumbre, quedó sumido en un profundo sueño sin haberse tomado la molestia de desnudarse.

Al cabo de algunas horas le despertaron los ladridos de Hecker, el cual se había encaramado en el lecho y agitaba la almohada con sus dientes. El *mandadero*, aturcido por la borrachera, trató de alejarle de su lado, pero sin lograrlo, hasta que al fin notó que su cuarto estaba lleno de humo y que el hotel era presa de las llamas.

Abandonó la cama; pero cayó casi sin sentido sobre el pavimento. El perro le cogió entonces por el cuello del gabán y le arrastró fuera del cuarto hasta una de las habitaciones que daban al exterior.

Una vez allí el *mandadero* recobró el conocimiento, se levantó, abrió una puerta y salió á la calle.

El incendio en tanto se propagaba por todo el hotel, donde todo el mundo dormía.

Tan pronto como el perro comprendió que su amigo se había salvado, se dirigió á la escalera ladrando en señal de alarma. Corrió primero al cuarto de su amo, y promovió un escándalo junto á la puerta. El dueño del establecimiento, que se despertó sobresaltado, no tardó en comprender lo que ocurría, y echó á correr precipitadamente.

Despues, Hecker practicó la misma operacion junto á las puertas de todos los cuartos del hotel.

No había en el establecimiento quien no hubiese perdido la cabeza, á excepcion de Hecker, el cual hacia todo lo que era *caninamente*—íbamos á decir humanamente—posible para salvar las existencias comprometidas.

Entró y salió del hotel ininidad de veces, pero en una de las excursiones al foco del siniestro no volvió á presentarse ante sus admiradores.

Más tarde fué encontrado su esqueleto calcinado entre las ruinas.

La pérdida de tan noble animal ha sido sentida en la localidad, como hubiera podido serlo la del ciudadano más filántropo del mundo.

Nadie sufre de dolores de muelas ni de ningun mal en la dentura si usa diariamente el acreditadísimo «Licor del Polo de Orive», el cual refresca y perfuma la boca de un modo agradabilísimo. Rechazad todo otro dentífrico que se os ofrezca diciendo que lo extranjero supera á lo de España y que es igual ó mejor que el «Licor del Polo», porque seréis engañados. Los mercaderes, imitadores ó plagarios no se muerden la lengua.

Este célebre dentífrico tiene la gran sancion práctica de sus catorce años de historia, durante la cual no ha desmentido una vez siquiera sus inmejorables virtudes. Es además el más barato de cuantos se conocen y el que conserva la boca en estado de salud perfecta, entonando las encías y fortificando el marfil dentario. Exijir la marca de fábrica para evitar las falsificaciones.

Correo de ayer

Bilbao

Al entrar en este puerto en la marea de ayer tarde el vapor inglés *Collinwood*, cargado de cok, varó en la barra en el banco del NE., cerca de los restos del *Le Creusot*, saliendo dos remolcadores en su auxilio.

Procedente de Christiansud entró anteanoche en este puerto la goleta noruega *Lucie*, faltándole el capitán C. Selner, que fué arrebatado por un golpe de mar durante la travesía, hallándose á la

altura de las islas Hébridias, el 8 de Octubre. Fueron inútiles todos los esfuerzos hechos por la tripulacion para salvarle; y desde aquel momento vino mandando el buque el piloto Sivert Johnsen.

En el anterior viaje que la misma goleta hizo á este puerto el verano último, otro golpe de mar se llevó un hermoso y enorme perro que el desgraciado capitán tenía en gran estima.

Oviedo

Segun nos comunica nuestro celoso correspondiente de Madrid, se consideran fusionadas las líneas del Norte y Noroeste.

Por fin se consume el temor que hace tantos años veníamos abrigando.

Si el último viaje del señor marqués de Comillas se relaciona con esta negociacion, y atendido el interés que dicho señor demuestra por esta provincia, quién sabe si ganaremos en el cambio.

Veremos si el Norte hace tanta burla como ha hecho el Noroeste á pesar del 27 de Marzo.

No nos sorprenderá el que no mejoremos de postura.

Leemos en El Occidente de Asturias:

Hace dias que los facultativos titulares de este concejo pusieron en conocimiento de la alcaldía la aparicion de algunos casos de tifus en el inmediato pueblo de Corias.

Hasta el dia no solo no se ha presentado caso alguno nuevo, sino que, merced á la esmerada asistencia facultativa y algunos recursos pecuniarios que se les han facilitado por la alcaldía, los atacados no ofrecen grave peligro.

La miseria es un gran auxiliar de las epidemias.

Pamplona

Anteayer y ayer se aglomeraban en la plazuela de San Francisco un gran número de chiquillos y personas desocupadas á oír, según decían, el ruido de los grillos y los cánticos del preso condenado á muerte por el crimen de Villanueva de Lónguida y que al parecer, ha sido trasladado á un calabozo que tiene una pequeña reja que da á la mencionada plazuela.

Tambien es ocurrencia poner á un reo de tanta consideracion en sitio semejante!

Coruña

No sabemos si por efecto de la imprevision ó de un olvido, lo cierto es que en la noche de ayer pudieron tener lugar en nuestra bahía desgracias lamentables.

Es el caso que varios amigos nuestros y aun compañeros de redaccion que regresaban de acompañar al vapor-correo de Cuba á otro amigo, se vieron en un trance apuradísimo, pues una lancha de la dotacion de la goleta de guerra *Prosperidad* estuvo á punto de chocar con la buqueta que conducía á nuestros amigos.

La embarcacion mencionada, que no llevaba el farol reglamentario á pesar de la oscuridad de la noche, fué avisada por los de la buqueta á una corta distancia, sin que los tripulantes de la *Prosperidad* les hiciesen caso alguno, y gracias al arrojío y serenidad de dos jóvenes que venían en la embarcacion amenazada, pudieron desviarla evitando un choque.

Dos lanchas pescadoras de uno de los puertos del Cantábrico, que naufragaron en los primeros dias de Setiembre, han aparecido en Bayona, según noticias oficiales que se han trasmitido á las autoridades de marina.

Leon

La noche del 16 de Agosto se perpetró un homicidio en la persona de Inocencia Alonso, vecina del pueblo de Villanueva, ayuntamiento de San Esteban, y el día 11 del actual ha sido preso un vecino del mismo San Esteban, sobre quien recaen vehementes sospechas de ser el autor de dicho crimen.

Ferrol

Desde hoy dan principio en el castillo de San Felipe los ejercicios prácticos anuales de artillería, disparando con direccion al Segao.

Estos ejercicios de cañon se celebrarán durante siete dias consecutivos, empezando las operaciones á las diez de la mañana.

Pacotilla

El ministro de Quesada, ó sea el general Guerra, no logra proyectar nada que no se lo echen por tierra.

Por más que trabaja y lidia, sus planes resultan huecos; ¡y es que le tienen envidia sus ilustres compañeros!

Había el hombre estudiado con gran talento y constancia un proyecto detallado de muthísima importancia.

Y sin quererle escuchar, ó sin quererle atender, se lo han hecho reformar echándose á reder.

¡Válgame Dios! ¡Tan monines como, según mis informes, eran ¡ay! los figurines de los nuevos uniformes!

La franja del pantalon, que era color de naranja, se suprime. ¡O! decepcion! ¡Ir á suprimir la franja!

Y no sé por qué motivos como tocando á degüello tambien suprimen los vivos... ¡en las hombreras y el cuello!

La guerrera—esto sí que es matar muchas ilusiones— solo tendrá, en vez de tres, dos carreras de botones!

Pero la gran desventura, el colmo de la medida, es que la cordoadura queda tambien suprimida!

¡Y aun hay quien de buena fé, ó con frase intencionada, dice que ha quedado en pié el figurin de Quesada!

¡Si todo lo han anulado, hechura, clase y color...! ¡Vamos, lo que habrá quedado será la ropa interior!

¡Un general de su brío sufrir correcciones tales! ¡Para cuándo son, Dios mio, las crisis ministeriales!

Un pasito más en la senda del progreso... tauromáquico.

La empresa de la plaza de Valencia va á alumbrar el redondel con luz eléctrica para dar corridas de noche.

¡Qué pensamiento tan oportunísimo! Era una lástima que no se pudieran dar corridas de toros más que por la mañana y por la tarde.

Parecía que faltaba algo y era eso. Pero una duda me se ocurre. ¿Ha contado el empresario de Valencia con los toros?

Consultar es menester con ellos antes de obrar, ¡porque bien pudiera ser que no quisieran velar!

De la iglesia de Cabanas Raras, provincia de Leon, desapareció una lámpara el día 4 del corriente.

Y fueron habidos los ladrones. ¡Ah tunantes! Se dejaron coger para que durmiera tranquilo el sacristan y pudieran entrar otros ladrones el día 14 á llevarse todas las alhajas de la iglesia!

Ya no me extraña á mí que se llame ese pueblo Cabanas Raras. ¡Y tan raras!

La sacristana sigue empenándose en recibir vauleros.

Y ya que lo desea, adelante. Apropósito de una carta de nuestro corresponsal en que pedía este la supresion de los cafes de cante flamenco y las corridas de toros de aficion, dice la sacristana:

«Denunciar á las autoridades el cante flamenco y las corridas de toros de aficion!»

«¿Qué va á ser de tí, Voz desdichada, suprimidos aquellos espectáculos?»

Vamos á ponerlo en verso, aunque el primero

resulte, como de La Verdad, medido con una babucha:

—«¿Qué va á ser de tí, Voz desdichada, suprimidos aquellos espectáculos?»

—No te apures, que no me afecta nada. ¡Tú sí que te verías contrariada si no hubiera en el mundo tabernáculos!

Y dice más adelante la acólita: «Hay lilas por aficion, ¡vaya si los hay! tú eres una demostracion palpable toreros por aficion, y aun de aficion si quieres, hay toros de carton, de bronce, de carne y hueso y hasta de mazapan; pero ¡toros de aficion!»

¡Vamos! dile á tu corresponsal que no vuelva á escribir semejantes disparates.»

¡Yo? ¡Yo decirle eso cuando he visto en el teatro una noche del último carnaval un toro de aficion que fué capeado por los concurrentes en medio de la mayor algazara?

Vamos, no hagas el bú. ¡Quien dice disparates eres tú!

Tambien dice La Verdadera, y la llamo así porque no conoce la educacion ni por el forro, que LA VOZ calumniam á mansalva á los sacerdotes á quienes hace intervenir en sus cuentos, como lo demuestra el hecho de que no les designa con sus nombres y apellidos.

¡Cataplum! ¡Todo el mundo boca abajo! ¡Conque tener la consideracion de omitir nombres propios, para dárselos á quien con derecho los pide, como ha sucedido, es una prueba de calumniam?

¡Por un bonete de canónigo, infeliz sacristana, haz el favor de escribir antes de limpiar las viageras!

¡Mira que despues no estás para ello! Todos los hechos clericales que ha publicado LA VOZ son exactísimos ¿entiendes?

Están plenamente confirmados y tu negativa hace en la opinion pública el mismo efecto que la carabina de Ambrosio.

Conque ya lo sabes, prenda; si no cambias de costumbre y no aprendes cortesía y sin decoro discutes, cada vez que te entrometas á dar á LA VOZ un tute vas á llevar una soba que medio te descoyuntel

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Madrid 24 (9-15 n.)

La Gaceta publica un decreto suprimiendo las cuarentenas para todas las procedencias limpias. Se ha desistido del proyecto de empréstito con destino á mejorar la situacion de Cuba.

Ha dimitido el ministerio belga. El cólera ha desaparecido de Normandía.

Madrid 24 (10 n.)

Table with financial data: Acciones del Banco de España, Deuda amortizable del 4 por 100, Deuda perpétua del 4 por 100 interior, Id. id. exterior, Billetes hipotecarios de Cuba, Cambio sobre Londres, Cambio sobre Paris.

Barcelona 24 (5 tarde).

Cotizacion oficial.—Bolsa; Acciones del Banco Hispano Colonial.. 46-00

BOLSA DE PARIS

Table with market data: Paris 24 (Recibido 6-15 t.), por 100 exterior, Acciones ferro-carril Norte España, Id. id. Alicante, 112 por 100 francés.

T. Benard. 26, rue Grammont.

BUENOS AIRES, Abril 3 de 1878.—Señor agente de los señores Lanman y Kemp, presente.—Muy señores míos: Deseo llevar al conocimiento de sus representados mi tributo de gratitud por los grandes beneficios que me han hecho la Zarzaparrilla y Píldoras de Bristol, esperando al mismo tiempo que mi experiencia aliente á los que padecen á hacer prueba de los mismos remedios á los cuales puedo, sin titubear, atribuir la recuperacion completa de mi salud

Durante diez años sufría de lo que parecia impureza radical de la sangre, que se manifestaba bajo la forma de reumatismo agudo en el invierno y en verano en nardos y sarpujido irritante; gastaba durante este período una parte desproporcionada de mi renta en médicos y medicinas, y entre estas usaba la Zarzaparrilla en varias formas—el extracto de la raíz, y muchas preparaciones de ella—hasta que, pero con poca esperanza de un buen resultado, empecé á tomar su acreditada Zarzaparrilla de Bristol, junto con las Píldoras.—Despues de haber usado solamente tres botellas—habiendo seguido estrictamente las instrucciones, me sentí mucho mejor, y al concluir la décima botella me encontré en perfecta salud.

Doy á los señores Lanman y Kemp, completa libertad para que den publicidad al presente certificado, pues lo considero como un deber de agradecimiento que comuniqué al público los detalles de mi caso. Me suscribo de usted atento y S. S., Emeterio Romero, telegrafista.—Colonia, Uruguay.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, en Barcelona. 59

BUENA OCASION

Se traspa con géneros ó sin ellos un establecimiento acreditado de ultramarinos en punto céntrico. Darán razon en esta administracion. 3 a 1

SE VENDE

una guarnicion nueva á la inglesa para un caballo. Darán razon en esta administracion. 2 a 1

PANADERIA

Se vende muy barato una amasadera de hierro, brega y movimiento completo, movido por un caballo ó vapor todo de sistema moderno. Darán razon en esta administracion. 3 a 1

INTERESANTE

Los padres de los soldados fallecidos en la Isla de Cuba ó en la Peninsula á consecuencia de heridas recibidas en accion de guerra ó muertos del cólera, tienen derecho á la pension de 2 reales diarios.

Adquieren igual derecho los padres, si sus hijos han fallecido en Cuba de cualquiera enfermedad, antes del 22 de Octubre de 1868.

D. Modesto Martin, agente de negocios y habilitado de clases pasivas, que vive en la calle de San Francisco, número 27, piso 1.º, se encarga de la formacion de los expedientes hasta conseguir y cobrar las referidas pensiones. 25

Para el dia de los Santos

Gran surtido de coronas fúnebres, siemprevivas, cristal y porcelana. Puerta la Sierra, núm. 3, piso 1.º

EL MILAGRO

Nuevo servicio diario de coches de Santander á Torrelavega, en combinacion con el de Comillas. Este servicio dará principio el día 1.º de Noviembre, saliendo de Torrelavega á las seis de la mañana y de Santander á las dos de la tarde.

Administraciones: Santander, don José María Quintana, dorador, calle de Búrgos, núm. 15; Torrelavega, don Tiburcio Bilbao, Quebrantada. Se alquilan coches para servicio particular. 8-2

ANIS EXTRA

MAZZANTINI

Almacen de F. Peñil, Becedo, 9. 8-3

Depósito de impermeables ingleses

Paletós impermeables, karrics impermeables, trajes impermeables para caza, id. id. para ingenieros, tallas para señora, impermeables para niño. No cambian de color ni se calan, garantidos. Calzado impermeable, polainas, botas altas, brodequines, etc.

TALLERES DE B. MIERES. Puente, 8, y San Francisco, 28, Santander

SE ALQUILAN

En el sitio del Cañon, y con vistas al Sardinero, se alquilan dos casitas amuebladas para poder hospedarse una familia con desahogo y comodidad. En la misma casa informarán.

ANUNCIO

Se necesita un oficial de sastré que sepa bien su obligacion para trabajar á piezas ó jornal. En esta imprenta darán razon.

PÉRDIDA

Se ha extraviado una perra sabuesa de las siguientes señas: Color blanco con manchas color de naranja en el lomo y varias partes del cuerpo. El rabo no termina en punta, y si un tanto torcido y grueso en el último hueso. Entiende por Marquesa.

La persona que la haya encontrado y quiera servirse entregarla, puede hacerlo á don Gil Lanes ó José Palazuelos, café Cántabro, en donde despues de agradecerse lo se le gratificará.

Vapores del Marqués de Campo

El día 16 de Noviembre saldrá de este puerto para los de Coruña, Vigo, Puerto-Rico y Habana, el vapor de gran porte

VALENCIA

Admite carga y pasajeros. Consignatarios: D. U. Fernandez, Muelle, 25.

GRAN BAZAR

DE SAN FRANCISCO. FRENTE A LA IGLESIA. Venta de camas á plazos DESDE UNA PESETA SEMANAL

Gran surtido en colchones y muebles de todas clases en las mismas condiciones. Ventas al contado 10 por 100 de descuento. ¿Quién por una peseta semanal no compra cama de hierro?

ANUNCIO

Se necesita una sirvienta que sepa su obligacion. Informarán en esta imprenta.

SE ALQUILAN

pisos á precios económicos y un espacioso almacen. Lope de Vega, 55, informará la portera.

MUELLE, 35, SANTANDER

JACOB Y JOSEF KOHN de Viena fabricantes de muebles de madera curvada. Gran surtido en sillas, mecedoras, sofás, sillones, taburetes, etc., todo de madera curvada. REBAJA EXTRAORDINARIA DE PRECIOS. Primero y único depósito directo de los mismos fabricantes.

MUELLE, 35, SANTANDER

Obras de E. Rodriguez Solís

Agotadas las ediciones anteriores, acaban de ponerse á la venta las siguientes: La Mujer (5.ª edicion).—Las Extravadas (3.ª)—Eva (3.ª)—Panorama Literario (2.ª)—Espronceda (2.ª)—Evangelina (2.ª)

Estos libros, tan elogiados por la prensa, se venden al precio de DOS PESETAS en las principales librerías.

SANTANDER: Imp. de LA VOZ MONTAÑESA, San Francisco, 29.

—Mira las plantas de clemátides que se extienden por debajo de la ventana de Olimpia, y que tambien nos ocultan la puertecilla de su gabinete que da á la escalinata de la torrecilla: ¿no ves nada?

—Nada absolutamente.

—Mira bien, aguarda á que esa nube descubra la faz de la luna.... Ahora, al lado de las clemátides, en aquella plazoleta de arena blanca y fina.

—Veo como una línea negra: parece la sombra de algo.

—O de alguien.

—Está inmóvil, es la sombra de un objeto cualquiera que no podemos ver cuál sea.

—¿Y ahora? ¿Está inmóvil?

—No, la sombra aumenta, disminuye... anda. ¡Ah! ¡y qué clara se ve por momentos! Es de una persona que está ahí indudablemente y que se cree oculta por las clemátides; pero á la que da la luna de este lado y no advierte que de su sombra se proyecta hácia el lado en que la vemos. Y ¿dónde está?

—El ó ella, dijo Natalia, y puede que los dos.

—No hay más que una sombra; estoy segura.

—Entonces es él. Más de una vez, en noches

—Nada, respondió Natalia; esa pálida luna que corre como una loca entre las nubes.

Luego, cerrando á sus espaldas una tupida cortina que debía impedir se viese la luz desde fuera, bajó la voz.

—Habla bajo, le dijo, y mira á la ventana de Amadeo.

—Está cerrada, y únicamente la cortina de muselina oculta sus cristales; pero distingo el globo luminoso de su lámpara.

—¿Tú crees que está allí trabajando, sin pensar más que en ajustar la cuenta de los ganados vendidos en el año, y del trigo que ha entrado de la última cosecha en nuestros graneros?

—¿Pues qué?

—Amadeo no está en su cuarto, ni en su pabellon, solo que deja la lámpara encendida para hacernos creer que está trabajando. Si el grupo de abetos no nos ocultara su puerta, verías que está abierta.

—¿Y dónde está?

—Mira ahora el ala del castillo poco há iluminada, y que ha vuelto á la oscuridad. Papá está en su cuarto y Olimpia en el suyo; el uno duerme y la otra parece dormir.

—Pero ¿á dónde quieres venir á parar?

de pasar la vida á caballo.

—Tu padre no lo oia. ¿No has observado que siempre se habla bajo á las casadas jóvenes y que solo se habla alto á los maridos y á las solteras?

—Eres mala, Natalia. Querrias que tuviese celos de mi madrastra, y te advierto que es un trabajo inútil: no los tendré bajo el punto de vista de la rivalidad y de la coquetería. Los tendria muy grandes, si nos robara el corazon de mi padre.

—¿Y crees que no lo ha hecho ya?

—No, no, y cien veces no. ¡Cállate!

—¿Te parece una muestra de cariño de parte de nuestro padre dejarnos y enviarnos á acostar á las once el día de su llegada?

—Estaba cansado del viaje y tenia sueño.

—Sin duda, por eso no se ha acostado todavía, y las ventanas de su habitacion irradian en la oscuridad de la noche como la llama del amor en el alma ciega de nuestro pobre joven padre.

Y al decir esto Natalia prorumpió en una carcajada nerviosa, rencorosa, horrible de oír. No eran los celos injustos, pero disculpables, de la hija que disputa el cariño de su padre, sino el despecho profundo de la mujer sin corazon que

